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 1 

ATA DA QUADRAGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 2 

VIRTUAL/PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CES 3 

DATA: 17/02/2021 4 

LOCAL: Sala de Reuniões do 2º andar 5 

Horário: 13:30 ÀS 18:00 6 

CONSELHEIROS(AS) PRESENTES:  Rosalvo de Oliveira Junior (Suplente), Stela dos Santos 7 

Souza (Suplente), Isadora Oliveira Maia (Titular), Mauro Duran Adan (Titular), Luiz Delfino 8 

Mota Lopes (Suplente), Marcio Costa de Souza (Titular), Tiago Vidal Sá de Morais (Titular), 9 

Aldenilson Viana Rangel (Titular), Zilar Portela Santos (Suplente), Marleide Castro dos Santos 10 

(Suplente), Valdete Francisca da Silva (Suplente), Maria da Conceição Sanches Passidomo 11 

(Titular), Kairo Silvestre Meneses Damasceno (Suplente), Maria Ângela da Mata Santos 12 

(Suplente), Thomas Willian Hutchinson (Suplente), José Vasconcelos de Freitas (Suplente), 13 

Lindiomar Dourado Souza (Suplente), Ricardo luiz Dias Mendonças (Titular), Eduardo de 14 

Angueda Nunes Calliga (Titular), Maria Helena Machado Santa Cecília (Suplente), Paulo 15 

Fernado Bittencourt Studart (Titular), Maria Helena Ramos Belo (Titular), Vera Lucia 16 

Gonçalves de Jesus (Suplente), Ivanilda Souza de Brito (Titular), Raimundo Rodrigues Cintra 17 

(Suplente), José Silvino Gonçalves dos Santos (Titular), Marcos Antonio Almeida Sampaio 18 

(Titular). 19 

Secretário Executivo: Arão Capinam de Oliveira 20 

Pauta: 21 

1. Das 13h30 às 14h - Informes dos Conselheiros (’30), conforme estabelecido no 22 

Art. 23 - Nas sessões do Conselho Estadual de Saúde – CES, será observada a 23 
seguinte ordem de trabalho, alínea d) comunicação de ordem geral, leitura de 24 
informes e despachos constantes dos expedientes que terá a duração máxima de 25 

trinta (30) minutos, na qual os Conselheiros poderão usar da palavra pelo prazo 26 
máximo de três (03) minutos; 27 

 28 
2. Das 14h às 15h – Apresentação do Parecer sobre o Relatório de Gestão da SESAB 29 

Exercício 2019 (‘60) 30 
Relator: Conselheiro José Vasconcelos 31 

Debate: 15h às 15h30  32 

 33 

3. Das 15h30 às 16h30   -   Apresentação   dos   Relatórios   dos 1º e do 2º 34 
Quadrimestres da SESAB - Exercício 2020 (‘60) 35 
Expositoras: Dra. Emanuelle Figueiredo   Barbosa - Assessoria de Planejamento 36 

e Gestão - APG e Dra. Maria Aparecida - Coordenadora de Planejamento  37 

             Debate:  16h30 às 17h30 38 
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Das 17h30 às 18h - O que ocorrer 39 

A reunião será transmitida pelo zoom, através do link:  https://conasems-40 

br.zoom.us/j/93391922763 41 
 42 

O Presidente Ricardo Mendonça às 13h:50m cumprimentou a todos os presentes e  informou 43 

aos conselheiros e conselheiras que na ultima reunião houve problemas técnicos tendo que ser 44 

interrompida. Informou que o conselheiro Cássio e o Secretário Fábio Villas Boas estavam de 45 

covid e a conselheira Tereza Deiró estava indo fazer o teste. Informou a pauta e que já tinha 46 

quórum e assim deu início a reunião. Passou aos informes: Conselheira Ivanilda Brito 47 

cumprimentou a todos e todas e registrou que o laboratório do Hospital Roberto Santos estava 48 

com uma demanda grande de exames e poucos servidores e através do sindicato os servidores 49 

faziam apelo para ajudar a resolver o problema. Falou do número alto de contaminados pela 50 

covid 19 e que as pessoas não estavam dando importância. O Presidente Ricardo Mendonça 51 

informou a presença da sub-secretária Dra. Tereza Paim na  reunião.  Conselheiro José 52 

Vasconcelos demonstrou solidariedade aos adoecidos pela covid Dr. Fábio e o conselheiro 53 

Cássio. Referiu os insumos glicêmicos da Prefeitura de Salvador e dos pacientes renais 54 

diabéticos madrugando em filas para pegarem fichas para dispensação dos insumos. Mensionou 55 

mercado negro no acesso ao atendimento e as fichas. Sugeriu reunir com o Secretário Leo Prates 56 

para informa-lo da situação. Falou das diálises peritoniais em domicílio com higienização feita 57 

pela Secretaria e os insumos para o tratamento que o paciente recebe por um ano. Referiu ainda 58 

as dificuldades desses pacientes que necessitam desses insumos e sugeriu passar para o estado a 59 

distribuição dos insumos, através do CEDEBA. O presidente Ricardo agradeceu ao 60 

conselheiro Vasconcelos e passou a fala para Aldenilson.  Conselheiro AldenilsonViana 61 

informou participação em evento dos agentes comunitários e de endemias em Brasilia e no dia 62 

16 de março os agentes serão vacinados e agradeceu ao empenho do estado. Disse que seria 63 

bom que fossem vacinados também nos outros municípios da Bahia porque eles estão na linha 64 

de frente do covid19 e referiu o aumento de aglomerações nas comunicades. Disse que o 65 

SINDACS continuava distribuindo para os agentes comunitários e de endemias os protetores 66 

faciais que era uma parceria da UNEB.  Conselheiro José Silvino desejou saúde a todos 67 

acometidos pela covid. Referindo-se a transmissão do covid, disse que pessoas privadas de 68 

liberdades transferidas estavam vulneráveis a pegar o vírus. Disse que precisavam encaminhar a 69 

justiça ou TJ pedindo evitar os deslocamentos dos presos para outras cidades, devido ao riscos 70 

de contaminação. Falou que encaminhou sobre alguns procedimentos de cirurgias divulgadas 71 

em redes sociais e encaminhou ao MP, para a Reitoria e CREMEB e também na ONU e 72 

esperava uma manifestação do Conselho, referente àquela situação de exposição a uma criança 73 

de 11 anos que realizou cirurgia nas partes intimas e teve vídeo divulgado nas redes sociais. 74 

Sugeriu criar uma comissão para tratar da situação e que a criança ficaria marcada para o resto 75 

da vida. Conselheira Stella Souza desejou saúde a todos e todas em recuperação da covid. E 76 

que a mesma também fez teste no dia anterior e que esperava que o teste desse negativo. Falou 77 

dos agentes de endemias e da resolução MS 012, 016 que tratava da vacinação e que em seu 78 

município foi efetivada a vacina para os mesmos. Falou da falta de vacinas e da situação dos 79 

idosos para a segunda dose. Disse que a situação era muito difícil. Disse que não houve 80 

planejamento por parte do Ministério da Saúde. Colocou da previsão de receber no dia 23 mais 81 

um lote. Disse que o povo continuava aglomerando e não acreditava na máscara. Disse que 82 

precisavam de medidas mais drásticas e que o sistema de saúde não iria suportar. Falou do 83 

orçamento de 2021 que não foi aprovado para abertura de leitos e que não vai ter recurso para 84 

pagar leitos de UTI. Disse que Camaçari estava abrindo leitos mais estava custeando. 85 

https://conasems-br.zoom.us/j/93391922763
https://conasems-br.zoom.us/j/93391922763
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Conselheiro Marcos Sampaio falou da solicitação do conselheiro José Silvino e de projeto de 86 

lei Federal que foi aprovada para impedir divulgação de imagens. Disse que seu informe era 87 

sobre denuncia do CMS de Madre de Deus e relatou que em visita ao município detectaram que 88 

o Conselho estava irregular e vencido. Disse que elegeram novo Conselho.  Informou que foi 89 

feito reunião com a mesa diretora e no mesmo dia com a Secretária de Saúde Stela Souza e que 90 

estariam fazendo uma conversa com os órgãos de controle. Referiu a resolução 453 e o papel do 91 

Conselho Estadual em regularizar o CMS. Desejou boa recuperação ao conselheiro Cássio e a 92 

todos que estavam de covid. Falou da criação do Observatório da Vacina e das mortes 93 

recorrentes por conta da pandemia e que o Conselho se manifestou através de resolução. Disse 94 

que precisava chamar atenção dos movimentos sociais e referiu a necessidade de liberação da 95 

vacina Russa Sputinik V que ainda não foi julgada. Informou que tinha uma questão de ordem.  96 

O presidente informou que a subsecretária Dra. Tereza Paim estava ali e franqueou a palavra 97 

para a mesma. Dra. Tereza Paim cumprimentou a todos e todas e disse que a reunião era de 98 

extrema importância no momento (interrompida). Informou que deixava a fala para depois.  99 

Conselheiro Eduardo Calliga desejou boa recuperação para o Secretário, conselheiro Cássio e 100 

a conselheira Tereza Deiró. Falou da inquietação enquanto saúde mental e referiu que o 101 

município não tem feito novas matriculas para usuários de saúde mental e que nada tem sido 102 

feito. Não tem dado assistência. Disse que a rede Psicossocial estava estrangulada e referiu 103 

resolução 652 onde aprova a 5ª Conferencia de Saúde Mental e falou das etapas da conferencia 104 

de saúde mental e que precisavam da homologação da resolução. Disse que eram 12 anos sem 105 

realização de conferência de saúde mental nas três esferas. Disse que com o advento da covid 106 

precisam fortalecer a saúde mental. Questão de ordem do Conselheiro Marcos Antonio 107 

Sampaio sobre a ultima reunião e a interrupção do conselheiro Vasconcelos de dar continuidade 108 

de onde parou na última reunião que foi interrompida pelo problemas técnico. O Presidente 109 

Ricardo Mendonça perguntou se o pleno acatava e o pleno acatou. Dra. Tereza Paim disse 110 

que reiterava a fala da conselheira Stela e que a situação era crítica e real. Disse que eram 111 

15.000 casos ativos com 58% de positividade nos exames realizados e que isso era crítico e que 112 

o vírus estava se espalhando e que a curva de contágio estava muito alta e muito por conta das 113 

aglomerações. Disse que já tinha Unidade com 100% de leitos ocupados e outras com 70% e na 114 

somatória ficavam em torno de 74%.  Falou da população de idosos e da escassez da vacina. 115 

Disse que os jovens estavam levando o vírus para dentro de casa. Falou do fechamento das 116 

escolas. E referiu a necessidade de fechamento de serviços não essenciais devido a fase crítica. 117 

E que precisavam provar ao governo federal que estavam trabalhando muito e que precisavam 118 

estar alinhados nas três esferas de governo.  O Presidente disse que tem visto o 119 

comprometimento do governo e dos profissionais de saúde e esperava que a vacina Russa 120 

Sputinik V fosse logo liberada. E passou a fala para o conselheiro José Vasconcelos apresentar 121 

o parecer RAG 2019 dando continuidade de onde parou no compromisso 6. APRESENTAÇÃO 122 

DO PARECER RAG 2019 – Após a apresentação o conselheiro Vasconcelos agradeceu e 123 

solicitou a votação. O Presidente Ricardo Mendonça passou as considerações dos 124 

conselheiros. Conselheiro José Silvino disse que inicialmente parabenizava o conselheiro pela 125 

apresentação com linguagem de fácil entendimento. Propôs discussão sobre as mortes maternas 126 

evitáveis. E outra questão era a gestão e se referindo a Dra. Tereza, disse que o Secretário em 127 

uma reunião informou que a gestão do sistema prisional passaria para a SESAB e que não viu 128 

isso no relatório apresentado. Conselheiro Rosalvo disse que queria ressaltar a recomendação 129 

de nº 1 e parabenizava o conselheiro Vasconcelos pelo parecer. Esclareceu que a resolução nº01 130 

se referia ao concurso público. Falou da logística do concurso que levaria 3 anos para a 131 

contratação dos profissionais de saúde nas diversas especialidades de médicos, enfermeiro, 132 

assistente de enfermagem e que isso sempre tem sido colocado nos RAGs anteriores e que 133 



4 
 

precisavam das informações do quantitativo de profissionais do quadro. Quisa saber quantos 134 

profissionais estão se aposentando. E que profissionais do quadro era um forma de valorização 135 

do SUS.  Conselheira Ãngela da Mata  (sem áudio). Conselheiro Marcos Sampaio 136 

parabenizou o conselheiro Vasconselos e o parecer estava muito bom, pois trazia o seu olhar e 137 

que foi estruturante e parabenizava sua atuação. Sugeriu que no final onde tem as 138 

recomendações e referiu o percentual de 12% da receita e que no ínicio da apresentação aparece 139 

o cumprimento de 13%. Sugeriu colocar que continua cumprindo o índice alcançado. Disse que 140 

o voto pela aprovação do relatório e após trazia recomendações e parecia dois votos. Falou da 141 

crise sanitária de 2020 e necessidade de  aprovação do relatório. Conselheiro Eduardo Calliga 142 

parabenizou o conselheiro Vasconcelos e disse que o método foi muito perto dos conselheiros. 143 

Falou da população de rua e referiu o programa de Cidadania e Direito e da Política Nacional de 144 

Nutrição para as pessoas em situação de vulnerabilidade e disse que não conseguia visualizar o 145 

programa nas ruas e falou do proato do povo. Disse que precisavam de mais detalhamento, mas 146 

que naquele momento tão difícil precisavam aprovar o relatório. Conselheira Ângela da Mata 147 

( sem áudio). O Presidente passou a fala para Dra. Tereza Paim, mas foi avisado que estava em 148 

entrevista naquele momento. A senhora Maria Aparecida coordenadora da APG fez 149 

considerações em relação ao Programa de Cidadania e Direito e disse que esse programa a 150 

SESAB tinha apenas uma iniciativa dentro dele que era em Nutrição. Em relação ao conselheiro 151 

Silvino disse que o Sistema Prisional estava atrelado ao SEAP. O presidente Ricardo 152 

Mendonça disse que o Secretário estava tentando trazer a gestão do sistema prisional para a 153 

SESAB e que sobre a transferência de presos era uma necessidade devido a atendimentos aos 154 

presos fora do presídio. E que a senhora Maria Aparecida explicou que era uma atuação da 155 

Secretaria de Justiça. Conselheiro Rosalvo de Oliveira Júnior disse que queria saber se a fala 156 

dele foi compreendida. Quis saber se daqui a 3 anos quantos oncologistas ainda farão parte da 157 

rede SESAB e quantos vão se aposentar.  E quis saber se sabiam dessas necessidades. O 158 

Presidente informou que solicitaria a SUPERH  para resposta.Disse que queria saber se tinham 159 

este planejamento. O Presidente disse que ele estava sendo claro e que o pleito seria 160 

encaminhado a SUPERH para resposta. Questão de ordem conselheiro José Silvino 161 

Gonçalves disse que o regimento não impede que o relatório seja aprovado com as 162 

recomendações e que o conselheiro Vasconcelos estava correto. Conselheira Ângela da Mata 163 

cumprimentou a todos e todas solicitou ressalva do relatório feito por ela e a conselheira 164 

Passidomo na questão do DIGISUS e que levantaram a pactuação dos índices pactuados no 165 

indicador de morte evitáveis  e não viu essas ressalvas no relatório apresentado. E que o 166 

conselheiro Silvino trouxe a questão de mortalidade materna e o indicador foi colocado no 167 

relatório DIGISUS e que foi acatado pelo pleno e solicitava anexar o relatório DIGISUS ao 168 

relatório de gestão 2019 a recomendação ao CNS, CIB e CIT solicitando inserir nos indicadores 169 

a investigação dos óbitos de mulheres em idade fértil. Disse que foi um relatório muito bem 170 

feito por ela e a conselheira Passidomo com histórioco de todo processo. E pediu a oportunidade 171 

de colocar o relatório anexo ao parecer do conselheiro Vasconcelos.  E lembrou o relatório final 172 

da 10ª CONFERES que precisavam finalizar. Relatou as dificuldades pela pandemia, mas 173 

fizeram três reuniões presenciais na Escola de Saúde Pública e que só ficaram ela, a conselheira 174 

Tereza e conselheira Gladys e não davam conta sozinhas. Disse que era necessário uma pequena 175 

revisão e um relatório e que fizeram reunião presencia com todos da comissão, mas não tiveram 176 

condições de continuar. A senhora Maria aparecida da APG disse que os pontos trazidos seriam 177 

abordados em 2021 e que o relatório era de 2019 e que o indicador para discussão era de 178 

investigação de óbitos em mulheres em idade fértil e que esse indicador à época não tinha sido 179 

pactuado em CIB  e a fase era discutir as metas de 2020 e que lembrava que poderiam fazer a 180 

abordagem no parecer do RAG 2020 trazendo como ponto de consideração para metas de 181 



5 
 

Indicadores do Pacto Interfederativo de 2021. Disse que as informações no relatório referido 182 

pela conselheira Ângela não estavam perdidas. O Presidente Ricardo Mendonça disse que os 183 

RAGs apresentados sempre tiveram ressalvas e esclareceu que o conselheiro Marcos não falou 184 

que não fosse feito ressalvas, somente referiu que no relatório consta o percentual inicial de 185 

13% e depois na recomendação tem 12% do repasse para a saúde para fazer ajuste de semântica 186 

no parágrafo. E que todas as recomendações e  ressalvas foram anotadas pela Secretaria do 187 

CES. Colocou em votação e pediu manifestação dos (as) conselheiros (as). Aprovado o RAG 188 

2019 com 21 votos com as devidas recomendações e ressalvas dos  (as) conselheiros (as).  O 189 

Presidente Ricardo Mendonça agradeceu ao conselheiro José Vasconcelos pelo parecer e 190 

disse que a apresentação foi bastante didática e também agradeceu a ajuda da conselheira 191 

Ivanilda Brito e do conselheiro Raul Molina. Conselheiro Marcos solicitou que a conselheira 192 

Ângela da Mata encaminhasse suas recomendações ao CES par que todos tomem conhecimento. 193 

O presidente disse que as recomendações dos (as) conselheiros (as) e inclusive as do DIGISUS, 194 

referidas pela conselheira Ângela poderiam ser incluídas no relatório. Conselheiro Vasconcelos 195 

agradeceu a todos que votaram e aprovaram o RAG. E passou a palavra para a senhora Maria 196 

Aparecida (Suzy) apresentar o 1º e 2º Quadrimestre 2020.  Dra. Tereza disse que a DGC tem 197 

controle sobre a população prisional e do comitê de mortalidade e compartilharia as ações. Dra. 198 

Tereza Paim esclareceu que a DGC tem um grupo de controle e um Comitê de Mortalidade 199 

Materna para acompanhar os óbitos de mulheres em idade fértil e falou da necessidade de 200 

publicização. Conselheiro Luiz Delfino solicitou participação no comitê da pandemia. O 201 

presidente Ricardo Mendonça informou que tem participado juntamente com o conselheiro 202 

Marcos Sampaio e tem trazido as informações. Informou que as reuniões são presenciais três 203 

vezes por semana. Disse que poderiam ver se poderia torná-la virtual também. Cons. Luiz 204 

Delfino solicitou aos participantes do Comitê da Pandemia que informem através de nota de 205 

esclarecimento sobre as situação dos municipios. APRESENTAÇÃO  RELATÓRIOS 1º E 2º 206 

QUADRIMESTE 2020. Maria Aparecida (Suzy) coordenadora da APG. A apresentação foi 207 

enviada para todos (as) conselheiros (as) antes da reunião. Após a apresentação o Presidente 208 

franqueou a palavras aos conselheiros (as). Informou presença de alguns gestores como 209 

Dra.Alcina. Conselheira Stela Souza disse que queria complementar as informações do 210 

Relatório Quadrimestral e informou que foram 90 reuniões realizadas que aconteciam três vezes 211 

por semana e o COSEMS participou ativamente e que naquela manhã teve reunião do GT e que 212 

levarama questão da vacina contra a covid. Falou que parabenizava a apresentação e que o 213 

relatório era denso mesmo e não era fácil fazer de uma forma mais leve. Sugeriu na próxima 214 

apresentação pudesse ser na sala do Gabinete por conta da qualidade do som. Sugeriu usar uma 215 

computador só para o expositor. O Presidente Ricardo Mendonça informou que era a primeira 216 

reunião naquela sala e que iriam melhorar a qualidade do som. Agradeceu as sugestões e a 217 

ferramenta cedida pelo COSEMS que era a plataforma digital. Conselheira Stela disse que era 218 

uma excelente ferramenta. O Presidente perguntou se alguém tinha considerações e franqueou a 219 

palavra. Informou a presença de gestores na reunião. Conselheiro Eduardo Calliga referiu o 220 

compromisso 3 da rede de atenção psicossocial e colocou que estava satisfeito com os dados 221 

apresentados. Disse que a capacitação era muito importante e precisavam ter mais usuários 222 

ocupando os espaços para repassar as experiencias.  Disse que sentiu falta na apresentação dos 223 

leitos de hospital para saúde mental em Hospitais gerais. Informou que esteve em Mata de São 224 

João e que o teste do pé diabético estava funcionando na policlínica e que o mesmo passou pelo 225 

teste, disse que faltava ainda a sala de podologia e que a equipe era bastante atuante. O 226 

presidente informou que não tinha mais conselheiros inscritos e que todas as demandas trazidas 227 

ao longo de 2020 estariam passando para os conselheiros e inclusive o relatório sobre o 228 

Sispacto. E enviaria também para todos os conselheiros. Abriu as inscrições ao que ocorrer. 229 
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Conselheiro Marcos Sampaio pediu ao pleno para poderem soltar ofício aos municípios e para 230 

o COSEMS, solicitando data de vigencias dos mandatos dos Conselhos Municipais de Saúde. 231 

Disse que tem vários conselhos vencidos. A outra questão era o CMS de Madre de Deus que fez 232 

eleição com mandato vencido e com cadeiras cativas impedindo a participação da sociedade 233 

civil. Informou que conversou com a secretária de saúde do município e posteriormente iriam 234 

ter reunião com a participação dos órgãos de controle do estado para poderem contribuir com a 235 

regularização do referido Conselho. Conselheiro Luiz Delfino reforçou a demanda do 236 

conselheiro Marcos em relação aos Conselhos e que nesse momento de pandemia precisavam 237 

saber como estavam os conselhos no debate ao enfrentamento do covid 19 e participação da 238 

sociedade, colaborando com as diretrizes do governo do estado, monitorando e auxiliando nas 239 

ações os conselhos nesse momento difícil.  Conselheiro Evandro Gouveia cumprimentou a 240 

todos e todas e pediu atualização de informação sobre o processo eleitoral. O Presidente 241 

Ricardo Mendonça informou que estavam em fase de interposição de recursos e no dia 26 a 242 

comissão estaria publicando os resultados. Conselheira Vera Lúcia disse que trazia uma 243 

situação referente ao Hospital Carvalho Luz e que teve acompanhando uma senhora que estava 244 

internada desde dezembro de 2020 por covid e que a mesma estava sem vista de familiares. 245 

Disse que procurou o serviço social, mas o médico não liberou as visitas. Relatou que ligaram 246 

para marcar a visita depois do falecimento da paciente. Disse que ficou muito chateada com a 247 

situação. Citou o nome do médico Rui. Pediu interferência da SESAB nesses caso e informou 248 

que a videochamada com familiares programada não aconteceu. E que a família só conseguiu 249 

entrar quando a senhora faleceu. Disse que era um hospital do estado e por isso estava trazendo 250 

a questão ao pleno. Disse que entendia os cuidados com a covid mas que deixar uma senhora 251 

mais de um mês sem visita era fato para se indignar. Sugeriu uma moção de repúdio do CES. O 252 

presidente Ricardo Mendonça disse que a denuncia teria que ser enviada por e-mail e que o 253 

CES encaminharia ao Secretário que nesse momento estava afastado, mas tinha Dra. Tereza 254 

Paim para dar encaminhamento. Conselheiro Aldenilson Viana disse que o conselho distrital 255 

do subúrbio o convidou para reunião no dia 25 porque queriam saber sobre a inauguração da 256 

Maternidade João Batista Caribé e qual a instituição que irá administrar. Pediu informações a 257 

Dra. Tereza paim. Dra. Tererza Paim disse que a Maternidade João Batista Caribé teve que ser 258 

fechada para reforma e que o que aconteceu no planejamento da estrutura viu a necessidade de 259 

ter mais leitos e leitos de UTI neonatal e as tratativas devem terminar no primeiro semestre de 260 

2021 e portanto, a inauguração prevista para o primeiro semestre de 2021. Não tendo mais 261 

inscrições o presidente Ricardo Mendonça agradeceu aos conselheiros presentes, gestores 262 

presentes na reunião e a Dra. Tereza Paim que estava presente respondendo aos 263 

questionamentos. Agradeceu a Secretaria Executiva pelo empenho e pediu desculpas por 264 

alguma falha e que estariam corrigindo e melhorando. Finalizou a reunião. Eu, Arão Capinam 265 

de Oliveira lavrei esta ata que será lida e aprovada pelos presentes. 266 

Salvador, 17 de fevereiro de 2021 267 

Arão Capinam de Oliveira – Secretário Executivo do CES ______________________ 268 

Ricardo luiz Dias Mendonças (Titular) – Presidente do CES__________________ 269 

Rosalvo de Oliveira Junior (Suplente) ______________ 270 

Stela dos Santos Souza (Suplente)_________________ 271 

Isadora Oliveira Maia (Titular)__________________ 272 
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Mauro Duran Adan (Titular)____________________ 273 

Luiz Delfino Mota Lopes (Suplente)_________________ 274 

Marcio Costa de Souza (Titular)______________________ 275 

Tiago Vidal Sá de Morais (Titular)___________________ 276 

Aldenilson Viana Rangel (Titular)_________________ 277 

Zilar Portela Santos (Suplente)________________ 278 

Marleide Castro dos Santos (Suplente)____________________ 279 

Valdete Francisca da Silva (Suplente)_______________________ 280 

Maria da Conceição Sanches Passidomo (Titular)__________________ 281 

Kairo Silvestre Meneses Damasceno (Suplente)___________________ 282 

Maria Ângela da Mata Santos (Suplente)_____________________ 283 

Thomas Willian Hutchinson (Suplente)_____________________ 284 

José Vasconcelos de Freitas (Suplente)_______________ 285 

Lindiomar Dourado Souza (Suplente)______________________ 286 

Eduardo de Angueda Nunes Calliga (Titular)____________________ 287 

Maria Helena Machado Santa Cecília (Suplente)__________________ 288 

Paulo Fernado Bittencourt Studart (Titular)_____________________ 289 

Maria Helena Ramos Belo (Titular)_____________________ 290 

Vera Lucia Gonçalves de Jesus (Suplente)________________________ 291 

Ivanilda Souza de Brito (Titular)______________________ 292 

Raimundo Rodrigues Cintra (Suplente)_______________________ 293 

José Silvino Gonçalves dos Santos (Titular)___________________ 294 

Marcos Antonio Almeida Sampaio (Titular)_____________________ 295 

 296 

Questões do CHAT: 297 

 298 

From MARCIO COSTA DE SOUZA to Everyone:  01:52 PM 299 

O som de Ricardo está muito Baixo 300 

From IVANILDA SOUZA DE BRITO BRITO to Everyone:  01:52 PM 301 
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INSCRIÇÃO IVANILDA 302 

From Aldenilson Sindacs BA to Everyone:  01:52 PM 303 

Peço inscrição 304 

From Mª Conceição Passidomo to Everyone:  01:53 PM 305 

Boa tarde a todas e todos! 306 

From MARCOS GÊMEOS to Everyone:  01:53 PM 307 

Inscrição 308 

From ZIlar Portela Santos . to Everyone:  01:53 PM 309 

Melhoras a todos os conselheiros 310 

From Lidiany Menezes- NRS CN/Irecê to Everyone:  01:55 PM 311 

Boa tarde!!! Saudações cordiais!! Sou Lidiany Menezes, enfermeira do NRS CN,  estou 312 

representando nossa  coordenadora, Maria Lúcia Vieira 313 

From iPhone Thomas X to Everyone:  01:56 PM 314 

Qual a recomendação para os testes oferecidos em vários pontos da cidade: todo mundo fazer ou 315 

apenas quem sente sente se sintomas? 316 

A eficácia é mesma independentemente da variante? 317 

From Mª Conceição Passidomo to Everyone:  01:58 PM 318 

Nos bairros com alto índice estão fazendo para todos que estiverem querendo fazer, já nos 319 

outros bairros só fazem nos sintomáticos respiratórios. 320 

From iPhone Thomas X to Everyone:  02:00 PM 321 

Tem que apresentar comprovante de residência? Amigos meus que fizeram me disseram que 322 

não pediram na praça Ana Maria Magalhães 323 

From Angela Mata to Everyone:  02:01 PM 324 

boa tarde a todos e todas. 325 

From Mª Conceição Passidomo to Everyone:  02:02 PM 326 

não precisa apresentar comprovante de residência não. 327 

From Conselheiro Evandro Gouveia to Everyone:  02:02 PM 328 

Boa tarde para todos 329 

From edivania.landim to Everyone:  02:03 PM 330 

Boa Tarde, informamos que os colegas de Planejamento das Diretorias da SUVISA estão 331 

aguardando ser aceitos pelo anfitrião. Poderiam, por gentileza, permitir o acesso? Obrigada! 332 
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From Paulo Studart to Everyone:  02:04 PM 333 

Perdi a conexão! Retornei 334 

From Conselheiro Evandro Gouveia to Everyone:  02:08 PM 335 

o CREMEB está ciente e já está tomando providências na sua área de competência 336 

obviamente está sendo tratado de modo sigiloso 337 

From Aldenilson Sindacs BA to Everyone:  02:12 PM 338 

muito obrigado pela atenção,mas alguns municípios ,como Crisópolis,Rodelas disseram que no 339 

momento não irão aplicar as vacinas, nós ACS e ACE. 340 

From iPhone Thomas X to Everyone:  02:14 PM 341 

Com relação a vacinas e variantes, já es 342 

já há com relação da eficácia? 343 

From IVANILDA SOUZA DE BRITO BRITO to Everyone:  02:14 PM 344 

REFORÇO A FALA DE ESTELLA 345 

From iPhone Thomas X to Everyone:  02:15 PM 346 

corrigindo Com relação a testes, vacinas e as variantes, já há consenso da eficácia? 347 

From Paulo Studart to Everyone:  02:25 PM 348 

todos receberam, proponho que passemos a votação 349 

From IVANILDA SOUZA DE BRITO BRITO to Everyone:  02:25 PM 350 

SIMMM 351 

From Helder NRS NORTE to Everyone:  02:30 PM 352 

Parabéns Dra Tereza pela fala! 353 

From Isadora Maia to Everyone:  02:31 PM 354 

Boa Tarde a todos 355 

Boa Tarde a todos 356 

A energia da Stela caiu ,daqui ela volta 357 

From iPhone Thomas X to Everyone:  02:32 PM 358 

No ano passado tínhamos leitos de campanha na FN e Wet&Wild. Porque agora que está mais 359 

crítica não temos? 360 

From Paulo Studart to Everyone:  02:54 PM 361 
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foi ótimo. Parabéns 362 

From iPhone Thomas X to Everyone:  02:54 PM 363 

Valeu Vasco�� 364 

From Rosalvo de Oliveira Junior to Everyone:  02:55 PM 365 

Rosalvo inscrição 366 

From MARCOS GÊMEOS to Everyone:  02:55 PM 367 

Marcos 368 

From Isadora Maia to Everyone:  02:57 PM 369 

Parabéns!! Foi ótimo 370 

From Angela Mata to Everyone:  02:57 PM 371 

Peço a inscrição por favor 372 

From Dra. Tereza Paim to Everyone: 03:07 PM 373 

Vou me ausentar por três minutos e retorno 374 

From iPhone Thomas X to Everyone:  03:09 PM 375 

No ano passado tínhamos leitos de campanha na FN e Wet&Wild. Porque agora que está mais 376 

crítica não temos? 377 

From IVANILDA SOUZA DE BRITO BRITO to Everyone:  03:10 PM 378 

PARABENS VASCONCELOS EXCELENTE APRESENTAÇÃO 379 

From Stela Souza COSEMS/BA to Everyone:  03:10 PM 380 

Quem está na sala do Conselho o som está ruim 381 

From iPhone Thomas X to Everyone:  03:11 PM 382 

A pior qualidade de som é a sala 383 

From MARCOS GÊMEOS to Everyone:  03:15 PM 384 

questão  de esclarecimento 385 

questão  de esclarecimento 386 

From MARCOS GÊMEOS to Everyone:  03:21 PM 387 

questão de esclarecimento 388 

From edivania.landim to Everyone:  03:21 PM 389 
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Conselheira Ângela, o indicador Proporção de óbitos de mulheres em idade fértil (MIF) 390 

investigados é monitorado quadrimestralmente e informado nos Relatórios Quadrimestrais, 391 

desde 2016. 392 

From MARCOS GÊMEOS to Everyone:  03:24 PM 393 

questão de esclarecimento 394 

conselheiro marcos , o microfone ta desligado 395 

1 esclarecimento 396 

From IVANILDA SOUZA DE BRITO BRITO to Everyone:  03:24 PM 397 

IVANILDA  - APROVA 398 

From Paulo Studart to Everyone:  03:24 PM 399 

Pela aprovação. Aprovado 400 

From kairo to Everyone:  03:24 PM 401 

Aprovado 402 

Aprovado 403 

From iPhone Thomas X to Everyone:  03:25 PM 404 

Thomas APROVADO 405 

From Aldenilson Sindacs BA to Everyone:  03:25 PM 406 

Aldenilson, aprovado 407 

From MARCOS GÊMEOS to Everyone:  03:25 PM 408 

marcos Aprovado 409 

From Rosalvo de Oliveira Junior to Everyone:  03:25 PM 410 

Rosalvo; aprovado 411 

From ZIlar Portela Santos . to Everyone:  03:25 PM 412 

conselheira Zilar Portela APROVADO 413 

From Ângela Mata to Everyone:  03:27 PM 414 

aprovado com as devidas recomendações 415 

From Aldenilson Sindacs BA to Everyone:  03:27 PM 416 

parabéns, Vasconcelos 417 

From Tiago Moraes to Everyone:  03:28 PM 418 
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Tiago Moraes, APROVADO 419 

From Valdete Francisca da Silva Correia to Everyone:  03:29 PM 420 

Parabéns Conselheiro Vasconcelos. Aprovado. 421 

From ZIlar Portela Santos . to Everyone:  03:29 PM 422 

Boa apresentação conselheiro Vasconcelos 423 

From MARCOS GÊMEOS to Everyone:  03:33 PM 424 

meu microfone estar desligado 425 

From edivania.landim to Everyone:  03:34 PM 426 

Por gentileza, orientar a Suzy a ficar mais próxima do microfone. Está inaudível 427 

From Pz.Kpfw.VIII Maus to Everyone:  03:35 PM 428 

retornei 429 

From Vera Lúcia to Everyone:  03:36 PM 430 

Boa tarde,  Vera Lúcia 431 

From Mª Conceição Passidomo to Everyone:  03:37 PM 432 

O som está baixo e com um zumbido. 433 

From Aldenilson Sindacs BA to Everyone:  03:38 PM 434 

o som não está ajudando o entendimento 435 

From Lidiany Menezes- NRS CN/Irecê to Everyone:  03:40 PM 436 

O som da sala está muito baixo 437 

From Vera Lúcia to Everyone:  03:40 PM 438 

Verdade 439 

From Sandra Oliveira to Everyone:  03:41 PM 440 

O som está ruim 441 

From IVANILDA SOUZA DE BRITO BRITO to Everyone:  03:41 PM 442 

TA PESSIMO 443 

From Aldenilson Sindacs BA to Everyone:  03:42 PM 444 

Por favor, vamos resolver esse problema 445 

From Isadora Maia to Everyone:  03:45 PM 446 

Áudio ruim ,alguma interferência. 447 
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From Rosalvo de Oliveira Junior to Everyone:  03:48 PM 448 

Tem um barulho no som.... 449 

Atrapalha escutar 450 

From MARCOS GÊMEOS to Everyone:  03:56 PM 451 

tem um grilo , atrapalhando a a falar 452 

não dar para ouvir direito 453 

ta ruim 454 

e meu microfone alguem desligou 455 

From Rosalvo de Oliveira Junior to Everyone:  03:56 PM 456 

Tem um barulho de fundo que atrapalha escutar....não tenho condições de ouvir a 457 

apresentação...saindo...pois sem condições de aúdio...boa tarde.... 458 

From MARCOS GÊMEOS to Everyone:  03:57 PM 459 

ligar meu audio ai 460 

From IVANILDA SOUZA DE BRITO BRITO to Everyone:  03:57 PM 461 

A TRANSMISSÃO TA RUIM O AUDIO. 462 

From MARCOS GÊMEOS to Everyone:  03:58 PM 463 

questão de ordem 464 

From IVANILDA SOUZA DE BRITO BRITO to Everyone:  03:59 PM 465 

ROBERTO COM  MICROFONR ABERTO 466 

From IVANILDA SOUZA DE BRITO BRITO to Everyone:  04:10 PM 467 

VOU TER QUE SAIR. BOA TARDE 468 

From Paulo Studart to Everyone:  04:17 PM 469 

Vou precisar me ausentar, retorno em 50 min se ainda estiver acontecendo a reunião. 470 

From Ângela Mata to Everyone:  04:21 PM 471 

Pessoal só poderei ficar até às 16:30. Consegui transferi minha  consulta p as 17hs. 472 

From Ângela Mata to Everyone:  04:34 PM 473 

lembrando q vou precisar me ausentar. Até a próxima reunião 474 

From Aldenilson Sindacs BA to Everyone:  04:35 PM 475 

Pessoal, só poderei ficar até às 17:00 horas 476 
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From Alcina Romero to Everyone:  04:36 PM 477 

Obrigada pelas palavras Conselheiro Eduardo. 478 

From Pz.Kpfw.VIII Maus to Everyone:  04:37 PM 479 

Obrigado 480 

From Vera Lúcia to Everyone:  04:38 PM 481 

Me inscrevo 482 

From Pz.Kpfw.VIII Maus to Everyone:  04:39 PM 483 

peço inscrição 484 

From Mª Conceição Passidomo to Everyone:  04:52 PM 485 

Um bom final de tarde a todas e todos! 486 

From Vera Lúcia to Everyone:  04:52 PM 487 

Obrigada, saudades de todos 488 

E todas, 489 

From ZIlar Portela Santos . to Everyone:  04:53 PM 490 

Boa tarde 491 

 492 

 493 

 494 

 495 

 496 
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 500 
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 504 
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